

PROVINCIA

PROVINCIA ALICANTE

ALICANTE / Los agricultores deciden no recoger las cosechas cuando el precio sea muy bajo

Coag y Unió de Cooperativas abogan por dejar en el árbol los cítricos en invierno si se mantiene el desplome de cotización, pero confían en el futuro Observatorio

BERNAT SIRVENT/ALICANTE

Los agricultores dejarán en el árbol o en el banal las cosechas de frutas y verduras cuando los precios no cubran los costes de producción. Así lo harán a partir del próximo invierno, al coincidir con la campaña de cítricos (naranjas, mandarinas y limones), si las cotizaciones siguen desplomadas como ahora. El anuncio lo hizo ayer el secretario general de Unió de Llauradors-Coag, Joan Brusca, durante el primer Mercado Transparente celebrado en Alicante para denunciar las monumentales diferencias de precio en origen y en destino de los productos hortícolas.

Bajo el lema Quién se queda lo que tú pagas, el primer Mercado Transparente se desarrolló ayer con gran expectación en la Explanada de Alicante, organizado por Coag, Unión de Consumidores, Asociación de Amas de Casa y Avacu. El objetivo de la campaña, que ya se ha desarrollado en Valencia y Castellón, no es otro que sensibilizar a la gente de que «el agricultor tiene derecho a vivir y no puede conformarse con trabajar gratis», según explica Joan Brusca.

Además de la llamada de atención del consumidor y del ciudadano de a pie, la actuación de ayer se inscribe en una campaña de denuncia por las bajas cotizaciones. La diferencia media de los precios que recibe el agricultor y los que paga el consumidor es del 432% en la Comunidad Valenciana, pero en cultivos concretos de Alicante la diferencia alcanza el 800% en el caso del limón y del 4.000% en el caso de la variedad de limón fino, según explica el dirigente agrícola de Coag.

Apela a la sensibilización ciudadana para que se ponga fina a la «injusticia que sufren los eslabones más débiles de la cadena, que son los productores y los consumidores». El limón cotizaba ayer en Alicante a 30 céntimos en origen y ente 1,3 y 1,5 euros el kilogramo en destino. La situación se agrava ahora mismo en el caso de la fruta dulce de verano, como melocotón, albaricoque y nectarina, por la que recibe el productor 25 céntimos por kilo y, después, el consumidor paga 2,90 euros por kilo en la tienda.

Basándose en un estudio que han realizado las Universidades de la Comunidad Valenciana, la Coag está solicitando ya a las cooperativas agrarias de toda la



ETIQUETA. Puesto de reparto de fruta y verdura de Coag, consumidores y amas de casa, ayer. / L. GUIL

EN ORIGEN Y EN DESTINO

Limón: 0,02 euros el kilo en el campo y 0,82 en la tienda.

Mandarina: 0,12 euros el kilo en el campo y 1 en la tienda.

Naranja: 0,12 euros el kilo en el campo y 1,25 en la tienda.

Calabacín: 1,25 euros el kilo en el campo y 2,75 en la tienda.

Coliflor: 0,25 euros el kilo en el campo y 1,20 en la tienda.

Repollo: 0,10 euros el kilo en el campo y 0,70 en la tienda.

Lechuga: 0,15 euros el kilo en el campo y 0,80 en la tienda.

Pimiento: 0,40 euros el kilo en el campo y 1,50 en la tienda.

Alcachofa: 0,40 euros el kilo en el campo y 1,60 en la tienda.

Brócoli: 0,25 euros el kilo en el campo y 1,50 en la tienda.

Abandono masivo de explotaciones

Publicidad

autonomía que decidan dejar en el árbol las producciones y cultivos cuando los precios no den para cubrir los costes mínimos de explotación. Pese al proyecto de las organizaciones agrícolas y las cooperativas, la confianza no es plena: «No sé si lo conseguiremos, sobre todo porque el comercio privado no siempre estará por la labor», advierte Brusca.

Urgente

La Coag cree que la Administración central y la autonómica tienen mucho que decir en la crisis del sector agrícola. Brusca aplaude la iniciativa de la Conselleria de Agricultura y de su titular, Juan Cotino, a la hora de crear un Observatorio de Precios como paso previo para poder intervenir directamente en la retirada de producciones si se desploman las cotizaciones, como ahora. No obstante, Brusca considera que este observatorio y todo su desarrollo «son medidas a medio y largo plazo y el agricultor lo que necesita son aportaciones a cortísimo plazo, no puede esperar más». La decisión de dejar en el campo la producción no sólo se pacta para los cítricos. También para la uva de vinificación, según dijo ayer Brusca. Las cooperativas se muestran receptivas, según Coag.